

Concepción - Valparaíso

La Estrella miércoles 8 de noviembre de 1989

(A064665) 000174560

CRONICA 11

En la Escuela Cárcel

Recluso presentó libro de poemas

■ En la Escuela E-508 Especialidad de Adultos (Cárcel del Valparaíso) se realizó la presentación oficial del libro "Pandora", cuyo autor es Jorge Monsalves Müller. Al acto asistieron autoridades de Gendarmería, educacionales y culturales.

El autor, quien cumple pena por seis años, señaló que la idea inicialmente era hacer una publicación artesanal, pero después que se conoció el trabajo, hubo interés de algunas personas por financiar la publicación y es así como gracias a las gestiones realizadas por Ana María Heimpell, integrante de un grupo católico que otorga asistencia espiritual y material a los reclusos, se llegó a la impresión de trescientos ejemplares.

Jorge Monsalves explica que el texto contiene veinticuatro poemas donde se expresa el amor y la esperanza. El texto fue prologado por el presidente de la Sociedad de Escritores de Valparaíso, Magdiel Gutiérrez.

Es su primer libro, con anterioridad había sido premiado por La Estrella en el concurso de cuentos que organizó nuestro diario. "Siempre me ha gustado escribir, lo empecé haciendo para el diario mural de la escuela, también escribia poemas para los amigos con motivo de la celebración de sus cumpleaños, y así se fueron acumulando los trabajos y de pronto nació la idea de editar un libro". Destacó la ayuda recibida de la profesora Soledad Álvarez, quien lo incentivó a desarrollar sus condiciones literarias.

Tiene 36 años, y está muy esperanzado en que pronto podrá recuperar su libertad, ya que ha cumplido la mitad de su condena. Tiene planes para el futuro, lo primero será formar un hogar, pues espera contrarrear luego matrimonio, en tanto ya tiene pensado que, conjuntamente con trabajar, se continuará desarrollando su creatividad literaria.

En la presentación de la obra estuvo la escritora y crítica literaria Miriam Phillips, quien resaltó la poesía de Jorge Monsalves y le dio la bienvenida al mundo de los escritores. "porque ya es uno de nosotros".

Los poemas fueron ilustrados por Juan Cabrera, joven de 22 años, quien antes de ingresar al penal tenía condiciones para el dibujo, pero nunca había pintado, y como siempre hay una primera vez, ésta fue su oportunidad, "y salió algo positivo", expresa.

Además, hubo una expresión musical, a cargo de Octavio Rojas, Luis Díaz y Luis Herrera.

Con el producto de la venta del libro, se financiarán actividades culturales y artísticas para los alumnos de la escuela.



Jorge Monsalves Müller presenta su primera obra, el libro de poesía "Pandora".

Recluso presentó libro de poemas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recluso presentó libro de poemas [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)